



Covid-19

### Quédate en casa

■ Estas no están permitidas por el actual semáforo rojo en la Ciudad de México y de acuerdo con la Gaceta Oficial.

■ Durante los operativos, se ubicaron romerías instaladas sin autorización, como la romería de Calle Hornun, Colonia Pedregal de San

### En Tlalpan se realizan operativos para evitar romerías y verbenas.

Nicolás Primera Sección.

■ Los comerciantes se negaron a retirarse y argumentaron contar con permisos de un diputado de la Alcaldía.

■ Por esto, las autoridades realizarán el apertamiento y se solicitó el apoyo de la Policía capitalina.

**23**  
días en semáforo rojo.

**125**  
colonias en Tlalpan.



Espejal

reformaciudad ciudad a reforma.com

# CIUDAD

MARTES 5 / ENE. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: \* SOLEADO MIN. 7°C MAX. 23°C NO CIRCULA ROSA ■ 7 y 8 VERIFICA AMARILLO ■ 5 y 6

Si presentas síntomas, envía un SMS al 51515 con la palabra "COVID19" para contestar el test médico.

## Robo tras robo

La productora y socia de la heladería Casa Morgana cuenta cómo en menos de cuatro años ha sido víctima de siete robos tanto en CDMX como en San Miguel de Allende. **PÁGINA 3**

## Logran vacunarse líderes sindicales!



Representantes sindicales de Salud burlaron a las autoridades y se vacunaron aun sin estar en la primera línea de combate del Covid-19 y sin aparecer en listados.

La semana pasada, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que los sindicalistas intentaron recibir vacunas; ayer ella y la titular de Salud, Oliva López, reconocieron que sí lo lograron.

De acuerdo con la Secretaría, el personal candidato a vacuna es seleccionado en los hospitales tras filtros diversos y desde sus centros laborales es trasladado en camiones específicos a los sitios de aplicación.

Ahí habría ocurrido, señaló la funcionaria, el caso del comisionado Benigno Martínez Escalante.

"Desafortunadamente los dos primeros días, que eso ya fue, ya se corrigió con el operativo de los camiones. Hubo presencia de trabajadores de la Salud que con su credencial estuvieron presionando en las distintas puertas; entonces, parece que fue una de estas cosas de lo que ocurrió", indicó López.

En tanto, Sheinbaum afirmó que habrá sanciones.

### Sin descanso

SELENE VELASCO

Mientras el subsecretario Hugo López-Gatell fue fotografiado en la playa, personal de Salud y la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum consideraron no tener oportunidad de descanso en medio de la crisis.

"Creemos que (...) estando la situación de la Ciudad como está no podríamos de ninguna manera tomarnos un 'descanso'", dijo.



Oscar Miralles



Victor Zabala

## Se valen de todo

Por las bajas temperaturas de los últimos días y que permanecerán toda la semana, los capitalinos utilizan abrigos, bufandas y guantes para mitigar el frío.

Covid-19

## Evidencia pandemia atraso en la materia

# Señalan rezagos en justicia local

### Arrancan tribunales el 2021 con retrasos y plazos infinitos en la Ciudad de México

EDUARDO CEDILLO

Con miles de personas con juicios atorados y más de 90 mil personas privadas de su libertad sin condena en México, e incluso sin iniciar proceso, los tribunales locales de la Ciudad de México viven un periodo de extrema dilación y plazos infinitos.

En marzo, los tribunales de todos niveles cerraron su operación como medida de contención por la pandemia de Covid-19 y reanudaron su operación en agosto.

Sin embargo, el regreso fue escalonado. Y aunque el Consejo de la Judicatura Fe-

deral informó que la reanudación total se daría el 1 de noviembre, el acuerdo se ha retrasado y actualmente el regreso a la normalidad será, tentativamente, el 1 de marzo.

"A raíz de la pandemia, los tribunales cerraron y estuvieron así cerca cuatro meses, sin que avanzaran los procesos de justicia electrónica. Es decir, la posibilidad de poder llevar los juicios de manera electrónica. Como si lo hizo el Poder Judicial de la Federación, los juzgados de distrito y los tribunales colegiados", explicó Pablo Reyes, abogado.

La justicia federal continuó trabajando con innovaciones tecnológicas, pero no fue así en la local, pues la plataforma digital es obsoleta y no está preparada para realizar procesos jurídicos donde existan controversias

completamente en línea.

"Cuando abrieron, abrieron mal. Abrieron con cuidados por la pandemia, pero entonces los tribunales y los juzgados locales modificaron sus horarios. Hay juzgados que funcionan una semana lunes, miércoles y viernes y a la siguiente semana martes y jueves; si de por sí eran lentos los tribunales, con esto se detuvo más el seguimiento de la justicia en México", dijo Reyes.

Esta lentitud de los tribunales capitalinos propicia plazos eternos en las fechas de las audiencias y la afectación directa de miles de personas, quienes requieren con urgencia la solución de sus problemas legales, como divorcios, problemas de arrendamientos, testamentos, problemas comerciales, entre otros.

Las fechas que actualmente se están otorgando a las audiencias son para febrero del 2021, incluso hasta octubre. Algunos de estos casos iniciaron en 2019 o antes y algunas audiencias son apenas para desahogar pruebas.

"En el caso penal es lo mismo, los tribunales cerraron también, y los procedimientos que tú tenías se suspendieron. Y si hay una persona privada de la libertad, ahí se queda porque el sistema está parado", comentó José Javier Peña, litigante y académico de la Universidad Iberoamericana.

Sin embargo, aunque los juzgados cerraron, no lo hizo así el sistema de justicia, pues oficinas auxiliares como notarios o el Registro Público de la Propiedad continuaron trabajando.



Hector Garcia



Diego Bonilla

## QUERIDOS REYES

Tiendas de autoservicio de distintas zonas de la Ciudad de México registrarán largas filas para que los ayudantes de Melchor, Gaspar y Baltasar pudieran ingresar a las jugueterías, previo al Día de Reyes.

## Se encuentra la ZMVM al límite de nuevo pico



SELENE VELASCO

La Zona Metropolitana del Valle de México está al límite del nuevo pico por Covid-19.

Al corte de ayer, se registraban 8 mil 792 personas en hospitalización y, de acuerdo con las nuevas estimaciones epidemiológicas de la Administración capitalina, se esperaban 8 mil 907 personas en hospitales al 6 de enero.

En el peor escenario se prevén 9 mil 521 camas ocupadas para el 11 de enero.

"Sobre la capacidad hospitalaria, en este momento estamos en 83 por ciento, esto es para los hospitales públicos nada más, no reportamos aquí los hospitales privados", dijo Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno.

La Mandataria señaló

que confía en que la participación ciudadana contribuya a disminuir los contagios y destacó que se evalúa ampliar las camas en los hospitales ISSSTE de Tláhuac y el General La Villa.

"Lo estamos viendo todos los días para ver si se comporta de esa manera y nos ayuda a saber cuál es el límite máximo, pero nosotros tenemos todavía que crecer un poco más por si hubiera alguna necesidad mayor.

Según los datos, la semana pasada se registró el mayor ingreso hospitalario desde marzo de 2020.

A diferencia de mayo y junio, abundó Sheinbaum, en este periodo los enfermos permanecen de 10 a 15 días en nosocomios. Este fin de semana también se presentaron los días más críticos en llamadas de emergencias desde el inicio de la pandemia.

## Celebran resolución

El Copred apoya la determinación del TEPJF sobre elección.

- Se trata de la inclusión de personas con discapacidad y otros grupos de desventaja para el proceso electoral 2020-2021, adoptada por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).
- El Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación hizo un llamado al INE para que incluya también a personas afrodescendientes y personas trans en la participación política.

## avisos

Encuétralos en la página 4

55-5140-5140

## Muere niño tras manipular arma

ELTHON GARCÍA

Un niño de 5 años de edad falleció tras ser herido con arma de fuego dentro de su vivienda, en Tepitlo.

El pequeño recibió un impacto de bala en el rostro y sufrió una laceración en los genitales, lo que derivó en una hemorragia y lesiones cerebrales. Según las primeras investigaciones, el menor jaló el gatillo de forma accidental mientras manipulaba una pistola tipo escuadra calibre 9 milímetros.

Sin embargo, las autoridades capitalinas indagán si en realidad sufrió una agresión, pues el niño se encontraba en compañía de su madre y un hombre.

Según reportes, el incidente se registró alrededor de las 13:00 horas al interior de la vivienda donde residían, ubicada en la esquina de Constanza y Caridad, en la Colonia Morelos.

"Policías acudieron debido a que, a través del número



Espejal

Presuntamente jaló el gatillo de forma accidental.

de emergencias 911, se informó de un menor de edad lesionado por disparo de arma de fuego.

"Los uniformados observaron al interior de un departamento, a un niño de cinco años de edad que presentaba una herida por impacto de bala en el ojo izquierdo y un rozón en los genitales", detalló la Policía.

El menor estaba tendido en el suelo sobre un charco

### Policía capitalino

Policias acudieron debido a que, a través del número de emergencias 911, se informó de un menor de edad lesionado por disparo de arma de fuego.

de sangre e inconsciente, por lo que agentes preventivos del Sector Morelos solicitaron una ambulancia.

Sin embargo, sus familiares lo llevaron a bordo de un auto particular al Hospital General Balbuena, en Venustiano Carranza. Ahí fue ingresado al área de urgencias, donde horas después falleció mientras recibía atención médica, confirmó la Fiscalía General de Justicia.